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P R O T O K O L L 

über die 5. öffentliche Sitzung des Feuerschutzausschusses  
am Donnerstag, 20. September 2018, um 18:00 Uhr, Feuerwehrhaus Volkersheim, 

Georgsberg 
 

 
Anwesend: 

 

Ausschussvorsitzender 

Herr Karl-Heinz Hodur 

 

Stellv. Ausschussvorsitzender 

Herr Karsten Treutler 

 

Ausschussmitglied 

Herr Rainer Bode 

Herr Manfred Moschner 

Herr Olaf Grönke (fehlte entschuldigt) 

Frau Imke Rubbel für Ausschussmitglied Jörg Philipps 

Frau Dagmar Thurow (fehlte entschuldigt) 

 

Grundmandat 

Herr Wolfgang Rittgarn 

 

Kooptiertes Mitglied 

Herr Alfred Schneider 

Herr Ralf Sander 

 

Protokollführerin 

Frau Sabine Dumschat 

 

Mitglied der Verwaltung 

Bürgermeister Rainer Block 

 

Zuhörer(innen): 5, Pressevertreter(innen): -/- 
 
 

 

 
Tagesordnung: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung 

2.  Einwohnerfragestunde 

3.  Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 03.04.2018 

4.  Haushalt 2018; Prioritätenliste für den Feuerschutz 

5.  Sachstand Fahrzeugbeschaffung HLF 10 und MLF 

6.  Mitteilungen 

7.  Anfragen 

8.  Anregungen 
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1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung     

 
Ausschussvorsitzender Hodur eröffnete um 18.00 Uhr die Sitzung des Feuerschutzausschusses 
und stellte die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Er 
begrüßte die Anwesenden. 
 
2. Einwohnerfragestunde     
 
-keine- 
 
3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 03.04.2018     
 
Das Protokoll über die Sitzung des Feuerschutzausschusses vom 03.04.2018 wurde bei 1 Enthal-
tung einstimmig genehmigt. 
 
4. Haushalt 2018; Prioritätenliste für den Feuerschutz     
 
Bürgermeister Block erläuterte die Mittelanmeldungen 2019 für den Feuerschutz. Auf Empfehlung 
der letzten Stadtkommandositzung sollen einige Positionen auf später verschoben werden (kennt-
lich gemacht in der Mittelanmeldeliste). Alle anderen Maßnahmen sollten aus Sicht des Stadt-
kommandos in 2019 umgesetzt werden. 
 
Die einzelnen Positionen wurden erläutert.  
 
Nach kurzer Diskussion beschloss der Ausschuss Folgendes einstimmig: 
 
 

Beschaffungen für den Feuerschutz erfolgen entsprechend der dem Protokoll beigefügten 
Mittelanmeldeliste für den Feuerschutz 2019 (Stand: 12.09.2018). 
Haushaltsmittel sind entsprechend einzuplanen. 
 
5. Sachstand Fahrzeugbeschaffung HLF 10 und MLF     
 
Bürgermeister Block berichtete, dass am 18.09.2018 die Vergleichsvorführung bezüglich der Be-
schaffung des Fahrzeugs HLF 10 in Burgdorf stattgefunden hat. 
Für das Los 2 „Fahrzeugaufbau“ wurden 2 Angebote abgegeben. Die Angebote wurden bereits 
ausgewertet. Die meisten Vergabepunkte erhielt die Firma Schlingmann.  
Für das Los 1 „Fahrgestell“ wurde 1 fehlerhaftes Angebot der Firma MAN abgegeben. Es muss ei-
ne erneute Ausschreibung erfolgen mit verkürzter Frist. Sollte nur 1 Angebot abgegeben werden 
muss keine Vergleichsvorführung stattfinden.  
 
Für das MLF erfolgt die Ausschreibung im Oktober 2018. 
 
6. Mitteilungen     
 
Bürgermeister Block teilte Folgendes mit: 
 

1. Es wurden 50 Feuerwehrhelme bestellt. Ein Lieferdatum wurde noch nicht mitgeteilt. 
2. Die Deula hat ein Angebot für die Durchführung der Fahrerlaubnisse abgegeben. Es soll 

noch ein örtliches Unternehmen zur Abgabe aufgefordert werden. 
3. Eine aus Niedersachsen vorgebrachte Initiative den sogen. Feuerwehrführerschein von   

7,5 t auf 9 t zu erhöhen wurde durch das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infra-
struktur abgelehnt. 

4. Für die G 26 Untersuchungen soll noch eine Vorortlösung gesucht werden. Die Feuerwehr-
unfallkasse hat bestätigt, dass die Auswahlverantwortung bei den Kommunen liegt. Zurzeit 
finden die Untersuchungen in Holle statt. Dieses soll auch weiterhin erhalten bleiben. 
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7. Anfragen     
 
Ausschussvorsitzender Hodur fragte an, wie viele Feuerwehrführerscheine (erweiterte Führer-
scheine) ausgegeben wurden. 
(Hinweis der Protokollführerin: Seit Dezember 2011 wurden insgesamt 43 Fahrberechtigungen bis 
7,5 t für Feuerwehrleute der Ortsfeuerwehren im Stadtgebiet Bockenem ausgegeben). 
 
Ausschussmitglied Bode fragte an, ob die Einsätze, auch die Einsätze für Sturmschäden, abge-
rechnet werden. Herr Block bejahte dieses. 
 
Ausschussmitglied Treutler fragte nach dem Stand der Digitalfunkgeräte. Herr Block teilte hierzu 
mit, dass der hierfür geltende Rahmenvertrag noch nicht vorliegt. Sobald dieser vorliegt, werden 
die Funkgeräte bestellt. 
 
Stadtbrandmeister Schneider fragte an, ob sich der Ausschuss die Löschwasserversorgung 
„Tonkuhle“ angesehen hat. Aufgrund der langanhaltenden Trockenheit kann die „Tonkuhle“ aktuell 
nicht zur Löschwasserversorgung herangezogen werden. 
 
8. Anregungen     
 
Ausschussmitglied Bode berichtete, dass er in Hannover die Flughafenfeuerwehr besichtigt hat. In 
diesem Zusammenhang regte er an, dass auch der Feuerschutzausschuss und die Brandmeister 
eine Berufsfeuerwehr besichtigen. 
 
 

 
 
 
 

Ausschussvorsitzender Hodur schloss die Sitzung um 18.45 Uhr. 

 
       

 
 
 
___________________ ____________________ ____________________ 
Ausschussvorsitzender Protokollführerin Bürgermeister  
 
 
 










